

GLOSARIUM

Agama	: suatu keyakinan yang didasarkan atas wahyu Allah SWT yang diturunkan melalui Rasul-Nya.
Agen	: perwakilan dari suatu perusahaan
Akomodasi	: proses penyesuaian sosial untuk meredakan pertentangan. Dalam akomodasi masing-masing kelompok yang bertentangan berusaha berakomodasi menghilangkan gap atau jarak yang menjadi pangkal pertentangan.
Aksara	: tulisan (huruf atau angka).
Akulturasi	proses sosial di mana suatu kebudayaan menerima unsur-unsur dari suatu kebudayaan lain tanpa menyebabkan hilangnya bentuk kepribadian sendiri.
Alfonso d'Albuquerque	: Pimpinan ekspedisi bangsa Portugis yang pada tahun berhasil menguasai Malaka.
ALKI	: Alur Laut Kepulauan Indonesia, yang bisa dilewati oleh kapal-kapal asing dengan ijin Indonesia
Animisme	: suatu kepercayaan bahwa setiap benda memiliki roh.
Anthropus	: manusia.
Archipelago State	: Negara kepulauan
Atlas	: Kumpulan peta-peta yang dirancang untuk disimpan dalam bentuk jilid (buku) atau dalam keadaan lepas-lepas tetapi dikumpul menjadi satu.
Bandar	: sebutan lain dari pelabuhan, yaitu tempat untuk memuat dan membongkar barang, sekaligus sebagai tempat transaksi perdagangan.
Batuan	: bahan padat Penyusun kerak bumi
Candi	: peninggalan sejarah yang bersifat Hindu. Candi ini bida pintu gerbang, kompleks istana, makam, kuil/tempat ibadah.
Candrasangkala	: cara menuliskan angka tahun suatu kejadian dalam bentuk simbol atau kalimat
Cornelis de Heutman	: pimpinan ekspedisi bangsa Belanda yang berhasil mendarat di Banetn, Jawa Barat
Crust	: lapisan terluar dari bumi dalam bumi ke permukaan bumi. di dalamnya.
Dinamisme	: suatu kepercayaan bahwa setiap benda memiliki kekuatan.
Distribusi	: penyaluran
Ekonomi	: berkaitan dengan uang
Ekonomis	: Rasional, Efisien
Ekonomis	: rasional
Ekstensifikasi	: meningkatkan mutu dan hasil produksi dengan menambah jumlah faktor produksi
Episentrum	: pusat gempa yandi permukaan bumi
Etika	: ukuran moral untuk menilai perilaku
face to face	: <i>tatap muka. kontak. sosial secara langsung (face to face)</i>

Fauna	: Dunia binatang
Flora	: Dunia tumbuh-tumbuhan
Fosil	: sisa-sisa peninggalan sejarah yang telah membatu.
Fumarol	: sumber gas uap air
Geyser	: pancaran air panas yang periodik
Globe	: Model tiruan bola bumi
<i>Greenwich Mean</i>	: garis ini disebut Bujur Timur di sebelah Barat garis ini disebut Bujur Barat.
Grosir	: pedagang yang menjual dalam jumlah banyak
Horison tanah	: Lapisan-lapisan tanah yang hampir sejajar dengan permukaan tanah
Hujan	: Peristiwa jatuhnya titik-titik air dari atmosfer ke permukaan bumi secara alami
Hygrometer	: Alat untuk mengukur tingkat penguapan udara
Hyposentrum	: pusat gempa yang ada di dalam bumi
Intensifikasi	: meningkatkan mutu dan hasil produksi dengan meningkatkan produktivitas faktor produksi yang sudah ada dan tidak menambah faktor produksi
Interaksi sosial	: adalah proses di mana orang-orang yang menjalin kontak dan berkomunikasi saling pengaruh mempengaruhi dalam pikiran dan tindakan. Interaksi sosial terjadi antara individu dengan individu, antara individu dengan kelompok, dan antara kelompok dengan kelompok.
Inversi	: Lapisan udara pada stratosfer dengan ketinggian 20 – 50 km dan terjadi pembalikan suhu udara dengan semakin panas semakin ke atas
Islam	: nama salah satu agama wahyu yang diturunkan Allah SWT melalui Nabi Muhammad saw.
Jalan laut	: jalur perdagangan melalui laut yang menghubungkan beberapa kota dagang.
Jalan sutera	: jalur perdagangan yang menghubungkan antara Tiongkok di sebelah timur dan beberapa daerah di Eropa dan membentang di tengah-tengah benua Asia.
Jasa	: kegiatan bermanfaat yang dilakukan oleh seseorang untuk orang lain, seringkali untuk mendapatkan imbalan berupa uang
Kaligrafi	: tulisan arab yang dikembangkan sedemikian rupa sehingga menghasilkan karya seni (semacam seni lukis).
Kasta	: strata masyarakat Hindu di India yang didasarkan atas pekerjaannya. Di Indonesia kasta ini disebut Wangsa. Ada 4 tingkatan dalam kasta yaitu: Brahmana, Kesatria, Waesya dan Sudra
Kebudayaan Islam	: adalah hasil karya manusia yang memiliki ciri-ciri keislaman.
Kebudayaan	: adalah hasil karya manusia yang berbentuk fisik.
Kebutuhan	: keinginan yang harus dipenuhi
Kehutanan	: Usaha pengelolaan hutan dan pemanfaatan hutan untuk memenuhi kebutuhan manusia

Keinginan	: harapan akan sesuatu
Kepribadian	: ciri atau watak yang khas dan konsisten sebagai identitas seorang individu.
Kerajaan Islam	: suatu organisasi politik (kekuasaan) diatur atas dasar ajaran Islam.
Kewirausahaan	: kemampuan berpikir dan bertindak kreatif
Kewirausahaan	: kemampuan dan keahlian dalam berwirausaha
Komisioner	: orang yang menjualkan barang dagangan orang lain atas nama sendiri
komunikasi non-verbal.	: Komunikasi dengan menggunakan bahasa-bahasa isyarat tersebut disebut dengan
komunikasi non-verbal.	: Komunikasi dengan menggunakan kata-kata ini disebut dengan komunikasi verbal. <i>Status kedudukan atau posisi seseorang dalam kelompok atau masyarakat. Sedangkan peran</i>
Kondisi geografis	: Keadaan nyata di permukaan bumi
Konsumsi horisontal	: konsumsi dengan penekanan yang merata dan seimbang adari berbagai jenis kebutuhan
Konsumsi vertikal	: konsumsi dengan penekanan pada satu jenis pemenuhan kebutuhan
Konveksi	: Gerakan udara secara vertikal
Kreatif	: berpikir alternatif
Kualiatas penduduk	: Menunjukkan kondisi penduduk berdasar tingkat pendidikan, pendapatan per kapita dan kesehatan
Kuantitas penduduk	: Jumlah penduduk
Legenda	: Keterangan tentang simbol-simbol yang ada dalam peta
Lingkungan	: segala sesuatu yang ada di sekitar kita
Lingkungan	: segala sesuatu yang ada di sekitar kita
Lithicum	: batu
Lubuk laut	: bentukan dasar laut dalam yang membulat dan cekung sebagai akibat dari adanya gerakan lempeng tektonik
Makelar	: orang yang menjualkan barang dagangan orang lain atas nama pemilik barang
Mandiri	: otonomi berpikir dan bertindak
Masjid	: tempat suci (ibadah) bagi umat Islam.
Masyarakat	: sekelompok orang yang hidup bersama pada suatu tempat.
Masyarakat	: sekelompok orang yang hidup bersama di suatu tempat dan biasanya didasarkan atas norma-norma yang disepakati bersama.
Mata pencaharian	: Kegiatan ekonomi penduduk terutama pekerjaan utamanya
Mega	: besar
Megalithicum	: batu besar
Meso	: tengah
Mesolithicum	: batu tengah
Meteorologi	: Ilmu yang mempelajari tentang cuaca
Mofet	: sumber gas asam arang dan karbon monoksida
Moral	: tata nilai atau aturan seseorang
Motif Ekonomi	: dorongan / alasan seseorang melakukan tindakan

	ekonomi untuk mendapatkan keuntungan
Neo	: baru
Neolithicum	: batu baru
Nomaden	: berpindah-pindah dari satu tempat ke tempat lain.
Palaelithicum	: batu tua
Palaeo	: tua
Palung	: dasar laut yang dalam, curam, sempit dan memanjang
Pelapukan	: lapuknya batuan dari ukuran besar menjadi lebih kecil
Pelayaran Hongi	: sebuah patroli oleh tentara VOC dengan menggunakan perahu kora-kora yang dilengkapi dengan senjata. Apabila terjadi pelanggaran dalam penanaman dan perdagangan rempah-rempah, maka akan segera ditindak keras oleh patroli VOC
Penduduk	: Populasi manusia yang menempati teritorial tertentu
Peradaban	: adalah hasil karya manusia yang berupa nilai-nilai yang diyakini kebenarannya dan dapat dijadikan pedoman hidup bersama.
Perikanan	: Usaha penangkapan maupun budidaya ikan yang dilakukan di sungai, danau, waduk, kolam, tambak, keramba atau mengambil di laut.
Perkebunan	: Jenis pertanian yang diusahakan secara intensif untuk menghasilkan produk tanaman yang bisa dijual atau diperdagangkan
Pertanian	: Bentuk penggunaan lahan untuk pertanian rakyat, perkebunan, peternakan dan perikanan, serta kehutanan
Perubahan musim	: pergantian musim sebagai akibat dari pengaruh kedudukan matahari semu
Peta	: Gambaran sebagian atau seluruh permukaan bumi yang digambar pada bidang datar dengan menggunakan skala tertentu
Peta	: Gambaran sebagian atau seluruh permukaan bumi yang digambar pada bidang datar dengan menggunakan skala tertentu
Peta	: Gambaran sebagian atau seluruh permukaan bumi dengan berbagai kenampakannya pada bidang datar yang diperkecil dengan menggunakan skala tertentu
Peta khusus	: Peta yang didalamnya hanya memuat satu tema dari gejala alam di permukaan bumi
Peta mental	: Gambaran peta yang masih diangan-angan
Peta mental	: Gambaran peta yang masih diangan-angan
Peta umum	: Peta yang menggambarkan seluruh kenampakan di permukaan bumi baik kenampakan alam maupun kenampakan budaya
Peternakan	: Usaha memelihara dan membudidayakan hewan ternak
Pola permukiman	: Bentuk-bentuk sebaran permukiman penduduk

Pra aksara	: sebelum tulisan, sebelum mengenal tulisan.
Pra	: sebelum
Pralaya	: peristiwa peperangan yang dilakukan Wurawari terhadap Darmawangsa.
Prasasti	: peninggalan sejarah yang berupa tulisan, yang dipahatkan pada batu, emas, perak atau tembaga.
Prinsip Ekonomi	: Aturan yang mendasari tindakan ekonomi
prinsip koperasi	
PT Terbuka	
PT Tertutup	
Rasional	: masuk akal, dapat dipertanggungjawabkan
Rempah rempah	: adalah hasil perkebunan yang berupa pala, lada cengkeh. Komoditas ini umumnya dihasilkan di daerah Maluku.
<i>Role peran. Peran (role)</i>	<i>adalah perilaku yang diharapkan dari seseorang yang memegang status.</i>
Rotasi	: Peredaran Bumi pada porosna
saham	
saham atas nama	
saham atas unjuk	
Saragosa	: perjanjian Portugis dan Spanyol untuk mengurangi kerugian persaingan diantara mereka di kawasan Maluku. Perjanjian ini semakin mengokohkan kedudukan Portugis di Maluku.
Sedimentasi	: proses pengendapan material hasil erosi di suatu tempat
sekutu aktif	
sekutu diam	
Selera	: keinginan
Semi nomaden	: setengah berpindah-pindah, sudah menetap, tetapi masih berpindah-pindah.
Simbol	: Kode yang menunjukkan kenampakan obyek dalam peta
Simbol	: Kode yang menunjukkan kenampakan obyek dalam peta
Skala	: Perbandingan jarak dua titik di peta dengan jarak sebenarnya di lapangan
Skala	: Perbandingan jarak dua titik di peta dengan jarak sebenarnya di lapangan
Skala peta	: Perbandingan antara jarak di peta dengan jarak horizontal di lapangan
Solfatara	: sumber gas belerang
Solum	: Lapisan tanah yang meliputi top soil dan sub soil
Sosial	: lingkungan manusia di sekitar kita
<i>Sosialisasi</i>	<i>suatu proses mempelajari kebiasaan dan tata kelakuan untuk menjadi bagian dari suatu masyarakat.</i>
Stupa	: bangunan peninggalansejarah yang berasal dari agama Budha. Stupa yang terkenal adalah Borobudur
Sub soil	: Lapisan tanah dibawah top soil yang memiliki ketebalan 60 – 140 cm

Sumpah Palapa	: janji yang diucapkan oleh Maha Patih Gajah Mada, untuk menunjukkan kesetiannya terhadap raja.
Tanah	: Tanah merupakan timbunan benda alam yang berproses secara dinamis dan hidup yang mengalami perubahan dari waktu ke waktu, dan tersusun dari bahan mineral, bahan organik, air tanah dan udara
Tanam Paksa	: Sistem Tanam Paksa mewajibkan para petani Jawa untuk menanam tanaman-tanaman yang dapat diekspor ke pasaran dunia. Jenis tanaman itu antara lain kopi, tebu, tembakau, nila. Ciri utama dari sistem Tanam Paksa adalah mewajibkan rakyat di Jawa untuk membayar pajak dalam bentuk barang dengan hasil-hasil pertanian yang mereka tanam. Untuk mempermudah pelaksanaan sistem tersebut diperlukan ketentuan-ketentuan yang lebih rinci. Ketentuan-ketentuan Tanam Paksa itu seperti termuat di dalam <i>Staatblad</i> (Lembaran Negara) Tahun 1834, No. 22. Pencetus ide tanam paksa adalah Van den Bosch.
Tektonisme	: aktivitas yang berhubungan dengan lempeng tektonik
Time (GMT)	: Nama kota disebelah selatan London yang disepakati Internasional sebagai titik garis 0 ^o . Disebelah Timur
Tindakan Ekonomi	: Cara bertindak manusia untuk memenuhi kebutuhan dengan memanfaatkan sumber secara rasional.
Top soil	: Lapisan tanah bagian atas yang dapat diolah untuk tumbuhnya tanaman dengan ketebalan 0-60 cm
Tri Pitaka	: kitab suci agama Budha
UNCLOS	: Singkatan dari <i>United Nation Convention on the Law of the Sea</i> , Lembaga Hukum PBB yang menangani hukum laut Internasional.
Utility	: nilai guna atau kegunaan
Veda/Weda	: kitab suci agama Hindu
VOC	: Vereenigde Oost Indische Compagnie atau Perserikatan Maskapai Hindia Timur. VOC terbentuk pada tanggal 20 Maret 1602
Vulkanisme	: peristiwa yang berhubungan dengan keluarnya magma dari
ZEE	: Zone Ekonomi Eksklusif batas 200 mil adalah batas hak untuk mengeksploitasi sumberdaya alam yang terdapat